
中方反制加拿大涉疆涉藏兩機構及20人員

中方：美方對台軍售只會引火燒身
國台辦正告台灣民進黨當局：「倚美謀獨」「以武謀獨」自尋絕路
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新華社北京12月22日電 外交部
公布關於對加拿大機構及人員採取反
制措施的決定，全文如下：
關於對加拿大機構及人員採取反制

措施的決定
（2024 年 12 月 21 日中華人民共和

國外交部令第 15 號公布，自 2024 年

12月21日起施行）

依據《中華人民共和國反外國制裁

法》第三條、第四條、第五條、第六

條、第九條、第十五條規定，中方決

定對以下加拿大機構及人員（詳見後
附反制清單）採取反制措施：

一、對加拿大「維吾爾人權倡導項

目」、「加拿大西藏委員會」，凍結

在我國境內的動產、不動產和其他各

類財產；禁止我國境內的組織、個人

與其進行有關交易、合作等活動。

二、對加拿大「維吾爾人權倡導項

目」、「加拿大西藏委員會」相關人

員，凍結在我國境內的動產、不動產

和其他各類財產；禁止我國境內的組

織、個人與其本人進行有關交易、合

作等活動；對其本人不予簽發簽證、

不准入境（包括香港、澳門）。

本決定自2024年12月21日起施行。

●「維吾爾人權倡導項目」相關人員（共15人）：
執行主任穆罕默德．土赫提（Mehmet Tohti），政策及宣傳主任賈絲明．
凱因特（Jasmine Kainth），法律顧問戴維．馬塔斯（David Matas）、
薩拉．泰什（Sarah Teich）、約翰．帕克（John Packer）、克萊夫．安
斯利（Clive Ansley）、約納．戴蒙德（Yonah Diamond）、賈絲廷．柏
納茨（Justine Bernatchez）、林登．達萊斯（Linden Dales），政策顧
問查爾斯．伯頓（Charles Burton）、瑪格麗特．麥凱格．約翰斯頓
（Margarett Mccuaig Johnston）、馬庫斯．科爾加（Marcus Kol-
ga）、斯科特．西蒙（Scott Simon），研究顧問康納．希利（Conor
Healy）、傑弗里．阿哈龍（Geoffrey Aharon）
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●加拿大「維吾爾人權倡導項目」 ●加拿大西藏委員會

機構人員（共計20人）
●「加拿大西藏委員會」相關人員（共5
人）：
主席桑佩．拉隆巴（Samphe Lh-
alungpa），副主席路易莎．杜蘭
特（Luisa Durante），執行董事謝
拉普．特欽（Sherap Therchin），
董事艾麗莎．馮．拜爾（Eliza von
Baeyer），社區活動經理永東丹增
（Youngdoung Tenzin）

香港文匯報訊 據新華社報道，德國法蘭克福金融與管理
學院教授、中德中心聯合創始人霍斯特．勒歇爾日前接受新
華社記者專訪時說，中國經濟在紛繁複雜的國際形勢下依然
保持韌性與活力，絕大多數在華開展業務的德企都希望持續
深耕中國。他期待德中兩國在綠色轉型與數字化發展等領域
找到更多合作增長點，攜手應對逆全球化思潮。

對中國提振經濟政策有信心
勒歇爾說，中國經濟的韌性全世界有目共睹。「近期中國提
出一系列釋放消費和投資潛力的政策組合，我認為這不僅有助
於穩定發展勢頭，而且能夠增強中國和外國投資者的信心。」
中國德國商會本月發布的《2024/25年度商業信心調查報
告》顯示，中國依然是德國企業的重要投資目的地，半數以
上受訪德企計劃未來兩年內增加對華投資，92%的受訪德企
願意繼續扎根中國市場。報告強調，越來越多的德企採用
「在中國，為中國」和「在中國，為世界」業務模式。
「絕大多數在華開展業務的德企都希望持續深耕中國，原
因是顯而易見的：中國廣闊的市場、日益擴大的中等收入群
體、電動汽車產業等領域的研發創新活力等，為德國企業提
供了重要的發展機遇。」勒歇爾說。

看好兩國綠色轉型合作潛力
「我期待看到更多德中合資企業和雙方更多樣化的合
作。」勒歇爾說，兩國汽車產業經過幾十年發展形成了互利
合作關係，供應鏈深度互嵌互融，為其他產業作出良好示
範。在他看來，在中國市場發展和合作不僅能夠幫助德企應
對當前挑戰，在中國完成的技術研發和經驗積累同樣能反哺
歐洲市場。
談及德中合作發展前景，勒歇爾認為綠色轉型和數字化發
展將是雙方持續增進合作的關鍵領域。他強調，氣候變化是
全球共同面臨的問題，德中兩國在工業綠色製造、ESG（環
境、社會與公司治理）投資及基礎設施建設等課題上有着巨
大合作潛力。
勒歇爾指出，歐盟對從中國進口的電動汽車加徵關稅將阻
礙歐洲自身的綠色轉型進程。受關稅影響的歐洲汽車行業對
加徵關稅表示強烈反對，反映出這是非理性商業決策。
勒歇爾表示，期待歐洲、德國與中國在共同促進自由貿
易、開放貿易和反對保護主義方面發出更多共同聲音。
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從上海文廟到台北孔廟，從上海交通大學到陽明交

通大學，還有上海和台北都有的徐匯中學、中華書

局、商務印書館……這些充滿懷舊氣息又生動有趣的畫作，出現在

22日開幕的上海台北雙城故事展中。

此次展覽由上海市台胞服務中心（上海市人民政府台灣事務辦公

室新媒體中心）主辦，以繪畫和視頻方式講述了海峽兩岸兩座「姐

妹城市」的特殊緣分和共同記憶。

展現兩市人文交流和深厚情感
今年5月，上海市台胞服務中心通過其微信公眾號「滬台通」啟

動「睹物思情．尋找上海台北雙城記憶」徵稿活動，邀請滬台兩地

繪畫愛好者、專家學者、在滬台胞、台灣「網紅」博主等深度挖掘

上海與台北歷史文化淵源和聯結，通過沉浸式、體驗式、島內街頭

採訪等形式，記錄雙城歷史變遷，展現兩市同胞人文交流和深厚情

感。

除了多件畫作和視頻作品，主辦方還邀請10餘名台灣「網紅」博

主，聚焦「便利店」「滷肉飯」「小籠包」「旺旺食品」「高鐵」

「媽祖文化」等貼近兩地民眾生活的熱門話題，拍攝製作了75條短

視頻。

在台北成長、接受教育，在上海成家、立業的台北畫家梁忠擔任

了此次故事展的策展人。「無論在歷史長河中，還是在現代化浪潮

裏，上海與台北都有着緊密的聯繫，擁有着相似的精神氣質。」梁

忠說。

梁忠說，這些作品以獨特的視角，展現了兩座城市在建築、街頭

風景、歷史印記以及日常生活中的交集和共鳴。它們不僅是藝術家

的創作，更是兩座城市間深厚情感的表達。

為故事展揭幕的上海市台辦副主任陽禮華表示，在上海與台北這

兩座城市，人與人的往來、物與物的交流編織出了一段段動人的雙

城佳話。2024年，上海市台辦舉行了近600場交流活動，覆蓋科教

文衞體等方方面面。

陽禮華透露，2025年上海將進一步助力台企融入「五個中心」建

設，擴大兩岸各領域民間交流，為台胞安居樂業提供便利，為台青

追夢圓夢創造更好條件，加速滬台兩地經濟社會融合發展，推動兩

岸同胞攜手共創兩岸關係和平發展。

●新華社

上海辦雙城故事展 繪拍滬台共同記憶

外交部發言人說，美國再次向中國台灣地
區提供軍援軍售，嚴重違反一個中國原

則和中美三個聯合公報特別是「八．一七」公
報規定，嚴重侵犯中國主權和安全利益，嚴重
違背美方領導人不支持「台獨」承諾，向「台
獨」分裂勢力發出嚴重錯誤信號。中方強烈不
滿、堅決反對，已第一時間向美方提出嚴正交
涉。

中方將採一切必要措施捍衛主權
外交部發言人指出，台灣問題是中國核心利
益中的核心，是中美關係第一條不可逾越的紅
線。美方「以武助獨」只會引火燒身，「以台
制華」注定不會得逞。中方敦促美方立即停止
武裝台灣，停止破壞台海和平穩定的危險行
徑。中方將採取一切必要措施，堅定捍衛國家
主權、安全和領土完整。
美方宣布新一輪對台軍援及軍售計劃，民進
黨當局第一時間表示感謝。朱鳳蓮對此表示，
我們堅決反對美國以任何方式向中國台灣地區

提供武器，這一立場是一貫的、明確的。美方
此舉嚴重違反一個中國原則和中美三個聯合公
報特別是「八．一七」公報規定，違背其領導
人不支持「台獨」的嚴肅承諾，向「台獨」分
裂勢力發出嚴重錯誤信號。
朱鳳蓮指出，「台獨」分裂行徑和外來干涉
是台海和平最大威脅。我們要求美方立即停止
武裝台灣，慎之又慎處理台灣問題。正告民進
黨當局，「倚美謀獨」「以武謀獨」是自尋絕
路。我們將採取堅決有力措施，堅定捍衛國家
主權、安全和領土完整。

專家指花掉台胞血汗錢無助戰力
美國方面近期頻繁宣布對台軍售，報道指這
也是拜登政府第19度對台軍售。11月30日，
美國國防部發布消息稱，美國務院已批准總額
3.85億美元的對台軍售。國防部新聞發言人吳
謙12月2日回應此事時曾表示，中國人民解放
軍將持續加強練兵備戰，堅決挫敗任何「台
獨」分裂圖謀和外部勢力干涉。

軍事專家宋忠平對香港文匯報記者表示，拜
登政府下台之前仍在瘋狂對台實施軍售，可見
美國政府對台軍售已經是常態化、長期化和立
法化的行為。可以預見未來特朗普政府也會繼
續實施對台軍售。美國方面就是要通過打「台
灣牌」一方面實現其遏華政治目的，一方面為
自己國家軍工企業謀利，但是對台灣的軍事能
力並不會有什麼實質意義的提升。
「美國這次公布對台軍售方案分別為『76

快炮座零附件』與『Link-16終端機升級』，
這兩種裝備最多只能維繫台軍現有的作戰能
力，並不會對他們的戰力有本質提升。不過
有一點肯定的就是台灣需要不斷給美國軍火
商交大量錢，甚至遠高於市場價，最終只會
讓美國軍火商賺得盆滿缽滿，這就是基本現
狀。」宋忠平表示，美製的武器裝備需要不
斷維護保障，這就需要對零附件不斷更新，
台軍擁有美製武器裝備數量太多，就要不斷
地向美國採購，不斷將台灣民眾的血汗錢交
給美國，讓台灣民眾利益受到嚴重損害。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）美國白宮21日

再次宣布向台灣提供5.713億美元軍援。同日，美國國

防部發布消息稱，美國務院已批准總額2.95億美元的對

台軍售。對此，中国外交部發言人22日表示，已第一時

間向美方提出嚴正交涉。中方將採取一切必要措施，堅

定捍衛國家主權、安全和領土完整。國務院台辦發言人

朱鳳蓮22日回應記者提問時正告民進黨當局，「倚美謀

獨」「以武謀獨」是自尋絕路。

香港文匯報訊 據中新社報道，瞄準飛來的壘球位置後，年過
六旬的台商陳景森用力揮棒，打出一個漂亮的高飛球。隨即，
他丟下球棒，全力衝刺、成功上壘，現場響起一陣歡呼聲。
12月22日，2024年度長三角友誼盃——慢速壘球第二次邀請
賽在浙江紹興棒（壘）球體育文化中心舉行，包括陳景森在

內，長三角近百名台胞台商相聚賽場，切磋球技、以球會友。
棒壘球是台灣最風靡的體育運動之一。隨着越來越多台胞台商

到長三角地區創業生活，這項充滿活力的運動也在此生根發芽。
紹興市台協會常務副會長陳景森受訪時表示，這是今年當地

第二次舉辦慢速壘球邀請賽，吸引了浙江、江蘇等地的四支台
胞台商隊伍參賽，「我們希望依託大陸良好的棒壘球場館，讓
大家盡情享受慢速壘球帶來的快樂，增進交流。」
台胞胡正順來自江蘇無錫隊，投身棒壘球運動已有30餘年。

在他看來，大陸球場不僅規模大，設施設備也很新，是球員們
施展球技的大舞台。
來自寧波隊的台商領隊劉哲術「登陸」30餘年，見證了這項

運動在大陸的發展，「不僅隊伍越來越多、辦賽規模越來越
大，球員們的水平也不斷提高。」劉哲術希望越來越多兩岸朋
友能嘗試這項運動，就像自己已經65歲，但仍然能在球場上揮
灑汗水，「因為在同一片球場上，年輕人可以追求速度，打棒
球；年紀大了，還可以打慢速壘球，這就是棒壘球的包容性和
無窮魅力。」

長三角近百名台胞台商以慢速壘球會友

●解放軍持續加強練兵備戰，堅決挫敗任何「台獨」分裂圖謀
和外部勢力干涉。圖為今年 10 月圍台開展的「聯合利
劍-2024B」演習。 資料圖片

●12月22日，上海台北雙城故事展在上海開幕。 中新社
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